

JULIO 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
Sólo 12% de MYPES tienen condiciones para exportar, revela estudio	En El Salvador, solo el 12% de las micro y pequeñas empresas salvadoreñas podrían reunir las condiciones mínimas para integrarse a las cadenas de exportación, según un reciente informe del Observatorio de las Mype de la Fundación para el Desarrollo Integral (Fusai). Pese a ser clave para la economía, estos negocios no están listos para entrar al mercado global de las exportaciones. Datos recopilados por el Observatorio muestran que uno de los obstáculos que enfrentan los microempresarios para lograr exportar productos o servicios es la formación que poseen, pues seis de cada diez de ellos solo cursaron hasta noveno grado. https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/exportaciones-microempresas-fusai/1228270/2025/	EDH Pág.30 y 32 Martes 1 Julio 2025
FMI insta a reducir la dependencia de los fondos de pensiones, deuda sube a \$10, 789 millones	Mientras la nueva deuda de pensiones casi alcanza los \$2,400 millones para hacer un total de \$10,789.19 millones, el Fondo Monetario Internacional (FMI) indicó que el Estado de El Salvador debe reducir su “dependencia de los fondos de pensiones” como parte del acuerdo de \$1,400 en busca de la estabilidad financiera del país. El organismo internacional advirtió que “los esfuerzos para movilizar el apoyo oficial deben continuar, con el objetivo de reducir la dependencia del financiamiento bancario y de los fondos de pensiones, y respaldar el crédito del sector privado”. https://diario.elmundo.sv/politica/fmi-insta-a-reducir-la-dependencia-de-los-fondos-de-pensiones-deuda-suba-a-10789-millones	Diario El Mundo Martes 1 Julio 2025
AGEPYM denuncia despido de 120 empleados de la alcaldía La Paz Oeste	El coordinador departamental de la Asociación General de Empleados Públicos y Municipales (AGEPYM) de La Paz, Eduardo Alarcón, denunció el despido de aproximadamente 120 trabajadores de la alcaldía de La Paz Este. Los despidos son empleados del servicio de recolección de basura, administración y otras áreas de Zacatecoluca, San Rafael Obrajuelo y San Juan Nonualco, del departamento de La Paz, quienes fueron cesados de sus puestos, bajo el argumento de supresión de plaza. https://www.diariocolatino.com/agepym-denuncia-despido-120-empleados-alcaldia-la-paz-oeste/	Diario Co Latino Pág.6 Miércoles 2 Julio 2025
Economía cae más de \$558 millones en primer trimestre de 2025	La economía del país cayó en más de \$500 millones en el primer trimestre de este año, según el reciente dato del Producto Interno Bruto que publicó el BCR. De acuerdo al Banco, la economía creció 2.3% entre enero y marzo. Sin embargo, al comparar los datos con el mismo período de 2024, se observa una caída de al menos 1.52%, pues el año pasado el PIB había crecido 3.84%. https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/economia-cae-558-millones-primer-trimestre-2025/1228638/2025/	EDH Pág.20 y 21 Jueves 3 Julio 2025
Costo de la vida, la piedra que aprieta el zapato de la mayoría en El Salvador	<i>"El costo de la vida sube otra vez; el peso que baja, ya ni se ve"</i> . Si la frase de la canción de Juan Luis Guerra se le hace familiar y se identifica con su letra es parte de la mayoría de salvadoreños que viven su día a día como dice la expresión popular: "coyol quebrado, coyol comido". Esa angustia que experimentan miles de personas en el país por estirar sus ingresos, ya sean diarios, semanales o mensuales, para cubrir sus necesidades básicas y las de su familia ha sido retratada en diversas encuestas de opinión en los últimos años y la situación no mejora. https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/costo-vida-piedra-aprieta-zapato-salvadorenos/1229137/2025/	EDH Pág.4 y 5 Domingo 6 Julio 2025
Sobrevivir con un salario mínimo cuando lo básico se vuelve lujo	El pasaje que lleva a la vivienda de la familia Ramos, ubicado en una populosa colonia de Soyapango, es estrecho y lleno de hojas de almendro y pequeños promontorios de basura amontonados en los rincones. Son varios bloques de gradas de un empinado camino colmado de casas apretadas una con otra, viviendas de no más de 80 metros cuadrados, pintadas de colores brillantes y abundantes balcones. La casa de los Ramos, de paredes celestes y techo de lámina, es tan pequeña que no pueden pasar dos personas al mismo tiempo por la puerta. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/salario-minimo-economia-familiar-presupuestos-familiares-soyapango/1229216/2025/	EDH Pág.8 y 9 Domingo 6 Julio 2025

<p>Estrategias de una ama de casa ante alza de precios</p>	<p>Ante el alza del costo de la vida en el país, cuando los ingresos en los hogares no son suficientes para sostener este incremento, las familias deben ingeniárselas para cubrir las necesidades. Ana Gómez, quien reside en la zona de Santa Tecla, en La Libertad Sur, detalla a El Diario de Hoy cuáles son esas estrategias o claves que le han servido maximizar los recursos para su hogar: "Suelo comprar los insumos del hogar en el supermercado, pero también voy al mercado de Santa Tecla y a puestos de verdura en la zona."</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/ama-de-casa-hogares-alza-precios-economia/1229364/2025/</p>	<p>EDH Pág.13 Domingo 6 Julio 2025</p>
<p>Falta de empleo y oportunidades de estudio limita futuro de la juventud</p>	<p>Algunos jóvenes salvadoreños consultados por YSUCA afirman que las oportunidades laborales en El Salvador son escasas. Otros consideran que sí existen, pero son limitadas frente al gran número de profesionales que se gradúan. Algunos de los consultados manifestaron que, debido a la falta de oportunidades, a veces optan por estudiar carreras que les generen ingresos económicos, y no necesariamente aquellas que desean. Con respecto a las oportunidades de estudio, varios jóvenes señalaron que son reducidas, ya que no todos tienen acceso a una carrera universitaria, explican.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/07/falta-de-empleo-y-oportunidades-de-estudio-limita-futuro-de-la-juventud/</p>	<p>YSUCA Lunes 7 Julio 2025</p>
<p>Persecución sindical en El Salvador queda expuesta ante la OIT</p>	<p>El sindicalismo salvadoreño atraviesa una de sus peores crisis, así lo denunciaron representantes de distintas organizaciones en el marco de la 113ª Conferencia Internacional del Trabajo realizada en Ginebra, Suiza en junio pasado. Delegados como Sonia Viñeta, de la Unidad Nacional de Trabajadores y la CNTS, así como Francisco Quijano, secretario general de la Central Autónoma de Trabajadores Salvadoreños, advirtieron sobre una fuerte persecución contra el sindicalismo autónomo e independiente en el país.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/07/persecucion-sindical-en-el-salvador-queda-expuesta-ante-la-oit/</p>	<p>YSUCA Lunes 7 Julio 2025</p>
<p>Economía solidaria, herramienta clave para el bienestar en comunidades rurales, según estudio de la UCA</p>	<p>El pasado 13 de junio, un equipo de investigadores de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA) presentó en Sonsonate los resultados del estudio "Fortalecimiento de la iniciativa de inclusión financiera desarrollada en el circuito de economía solidaria del suroccidente del país". La investigación analizó las condiciones que favorecen o dificultan la implementación de modelos de inclusión financiera en zonas rurales, con énfasis en los factores educativos y tecnológicos. Entre los principales hallazgos destaca el papel fundamental de la organización comunitaria basada en la confianza, la formación continua y la existencia de directivas democráticas lideradas principalmente por mujeres.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/07/economia-solidaria-herramienta-clave-para-el-bienestar-en-comunidades-rurales-segun-estudio-de-la-uca/</p>	<p>YSUCA Lunes 7 Julio 2025</p>
<p>Agromercados, un subsidio que sale del bolsillo de todos los salvadoreños</p>	<p>El Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) publicita en sus redes sociales los 56 agromercados y una central de abastos como los puntos donde la población puede adquirir productos alimenticios a precios más bajos, cuya logística y abastecimiento representa al menos \$50 millones de los fondos públicos. La línea presupuestaria Abastecimiento y Seguridad Alimentaria bajo la que operan los agromercados tuvo una asignación de \$22.9 millones en el presupuesto 2025.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/agromercados-subsidio-que-pagan-salvadorenos/1228834/2025/</p>	<p>EDH Pág.10 Martes 8 Julio 2025</p>
<p>En El Salvador "\$300 no alcanza para vivir", relata ex empleada del Ministerio de Cultura</p>	<p>María tiene 57 años. Fue despedida del Ministerio de Cultura el año pasado, tras más de 30 años de trabajo. Asegura que, a pesar de haberse jubilado con una pensión de \$300, no le alcanza para subsistir junto a su hijo de 14 años. "Hago maravillas cada día para pagar los alimentos y estudios de mi hijo", relata María. María es consciente de que es "privilegiada" por haber logrado pensionarse, pues comenta que algunos de sus compañeros fueron despedidos a tan solo un año de alcanzar la edad de jubilación. En El Salvador, las mujeres se jubilan a los 55 años y los hombres a los 60. "Allá afuera, ¿a esas edades quién les dará empleo?", se cuestiona.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/07/en-el-salvador-300-no-alcanzan-para-vivir-relata-ex-empleada-del-ministerio-de-cultura/</p>	<p>YSUCA Martes 8 Julio 2025</p>
<p>Mesa por la Soberanía Alimentaria señala que productos de la canasta básica incrementan sus precios</p>	<p>Los productos como hortalizas, lácteos y huevos, mantienen un incremento sostenido, junto a otros productos de la canasta básica, alertó la Mesa por la Soberanía Alimentaria. Según Adalberto Blanco, miembro de la organización, la tendencia al alza se ha mantenido desde enero y responde tanto a factores estructurales como coyunturales que afectan la producción agrícola nacional.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/mesa-por-la-soberania-alimentaria-senala-que-productos-de-la-canasta-basica-incrementan-sus-precios/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Miércoles 9 Julio 2025</p>
<p>Remesas hacia El Salvador mantienen tendencia al alza durante 2025</p>	<p>La ministra de Economía, María Luisa Hayem, informó que las remesas familiares enviadas a El Salvador, experimentaron un crecimiento del 16 % en el periodo comprendido entre enero y mayo de este año, en comparación con el mismo periodo de 2024. «En cifras, podemos estar satisfechos de que a pesar de todo el entorno complejo en el que vivimos a nivel internacional, si comparamos de</p>	<p>La Página Miércoles 9 Julio 2025</p>

	<p>enero a mayo, nuestras exportaciones con respecto al año pasado vemos un crecimiento del 5 %. Si hablamos de nuestras importaciones, hablamos de un crecimiento del 11 % y en el caso de las remesas hablamos de un crecimiento de 16 %. Esto, además de los niveles de inflación, que estamos en 0.2 %», destacó.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/remesas-hacia-el-salvador-mantienen-tendencia-al-alza-durante-2025/</p>	
Deuda de pensiones sigue presionando balance fiscal del gobierno, dice FMI	<p>El gobierno salvadoreño podría cumplir la meta de un “déficit fiscal cero”, al final del año, en línea con una mayor sostenibilidad de sus finanzas, según las proyecciones de la financiera inglesa EMFI. La firma proyecta que el país tendrá un déficit fiscal global de 0.3% y un superávit primario del 3.4% del PIB este año. Sin embargo, su talón de Aquiles sigue siendo la deuda de pensiones, que pese a ya no estar incluida en el balance fiscal del Gobierno Central, sigue representando un compromiso con los cotizantes y en 2027 podría poner presión nuevamente al gobierno.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Deuda-de-pensiones-sigue-presionando-balance-fiscal-del-gobierno-dice-EMFI-20250710-0093.html</p>	LPG Pág.32 y 33 Viernes 11 Julio 2025
Familias salvadoreñas saldrán afectadas por impuesto a remesas	<p>Miles de familias salvadoreñas han sobrevivido de las remesas, que les han enviado sus familiares de los Estados Unidos por años, sin embargo, la implementación del impuesto del 1% sobre las remesas enviadas aprobada por el senado de Estados Unidos, y que entrará en vigencia el 31 de diciembre de este año, generaría un impacto negativo en la economía familiar. Según Danilo Pérez, Director Ejecutivo del Centro para la Defensa del Consumidor (CDC), este impuesto sobre las remesas afectará la economía de la familia salvadoreña que dependen de esto para solventar necesidades básicas como alimentación, vivienda, transporte, entre .</p> <p>https://www.diaiocolatino.com/familias-salvadorenas-saldran-afectadas-impuestos-remesas/</p>	Diario Co Latino Pág.4 Viernes 11 Julio 2025
Técnica de ahorro permite la autonomía económica de mujeres rurales	<p>Representantes de la Federación de Cooperativas de la Reforma Agraria de la Región Central (FECORACEN) participó en el programa La voz de la vía campesina, donde explicaron estrategias implementadas para mejorar la autonomía económica de las mujeres rurales y campesinas por medio de grupos de ahorro comunitario. Tatiana Oliva, Coordinadora de proyectos de FECORACEN, dijo que las técnicas de ahorro que usan son una estrategia de los grupos de ahorro comunitarios que tienen como destinatarias o principales beneficiarias a las mujeres rurales y campesinas.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/07/tecnicas-de-ahorro-permite-la-autonomia-economica-de-mujeres-rurales/</p>	YSUCA Viernes 11 Julio 2025
Médicos: El Salvador con presupuesto recortado y sin un plan nacional de salud	<p>El presupuesto asignado para el año 2025 para la cartera de Salud (\$1,170.4 millones) representa un recorte de \$90.8 millones respecto a la asignación de 2024, esta reducción también contempla el recorte de miles de trabajadores de la salud. Según Sitrasalud más de 2,000 personas ya han sido despedidas en lo que va del año. Adicionalmente, se han congelado los escalafones salariales, si bien se mantendrán, no se otorgarán nuevos ascensos ni plazas hasta su revisión. Profesionales del gremio médico, sindicatos y organizaciones de trabajadores del sector señalan que estos recortes y despidos vienen a debilitar aún más un sistema que va en detrimento.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/el-salvador-con-presupuesto-recortado-y-sin-un-plan-nacional-de-salud/1230310/2025/</p>	EDH Pág.3 Sábado 12 Julio 2025
Más del 30% de los negocios en San Salvador no pagan planillas del ISSS y AFP	<p>Más de un 30 % de los negocios en el departamento de San Salvador no pagan planillas del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) y las Administradoras de Fondo de Pensiones (AFP), según una encuesta del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS). El documento, publicado en junio en su portal, refleja que, de las más de 600 empresas encuestadas, un 37.3 % dijo que no paga planilla del ISSS, mientras que un 62.7 % sí lo hace.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/mas-del-30-de-los-negocios-en-san-salvador-no-pagan-planillas-de-iss-s-y-afp</p>	Diario El Mundo Domingo 13 Julio 2025
El 50% de los salvadoreños que no tiene seguro es por bajo ingreso o porque son caros	<p>El 50 % de los salvadoreños que no tiene seguro señala que se debe a que no dispone de suficientes ingresos para pagar la póliza o porque son muy caros, según un estudio de la Asociación Salvadoreña de Empresas de Seguros (ASES). La investigación incluyó 4,055 encuestas realizadas entre julio y agosto de 2024 a personas con seguro y sin cobertura. Según los resultados, un 21 % de los salvadoreños tiene contratada alguna póliza frente a un 79 % que respondió que no.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-50-de-los-salvadorenos-que-no-tiene-seguro-es-por-bajo-ingreso-o-porque-son-caros</p>	Diario El Mundo Domingo 13 Julio 2025
La pequeña empresa representa el 99.6% de todos los empresarios en El Salvador	<p>Paul Steiner, presidente de la Comisión Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (Conamype), informó que el crecimiento de negocios de ventas al detalle en El Salvador ha incrementado. Este aumento se refleja especialmente en el Área Metropolitana de San Salvador Salvadoran cuisine «Solo en Apopa, se reporta el 227 % de crecimiento solamente en tiendas de barrio; en 2018 cuando se hizo el primer censo, eran como 450, pero en 2023 cuando terminaron estaban en más de 1,550; es decir un crecimiento extremadamente fuerte», detalló.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/la-pequena-empresa-representa-el-99-6-de-todos-los-empresarios-en-el-salvador/</p>	La Página Lunes 14 Julio 2025
La inclusión de personas con	<p>La Asociación Nacional de Ciegos Salvadoreños (ANCIESAL) cumple 53 años de fundación, con el objetivo de apoyar a las personas ciegas en El Salvador y ofrecer proyectos de empleo para su</p>	YSUCA Lunes 14

<p>discapacidad es un tema pendiente, según asociación de ciegos</p>	<p>subsistencia o para que aprendan un oficio. Noé Morales, presidente de ANCIESAL, manifestó que más de 50 socios conforman la asociación y destacó que están apoyando a los miembros con diversos proyectos y beneficios que se logran gracias a los mismos aportes de la comunidad. https://ysuca.org.sv/2025/07/la-inclusion-de-personas-con-discapacidad-es-un-tema-pendiente-segun-asociacion-de-ciegos/</p>	<p>Julio 2025</p>
<p>Gobierno avanza en estrategia para incorporar a miles de salvadoreños del sector informal al sistema laboral formal</p>	<p>El ministro de Trabajo, Rolando Castro, reafirmó el compromiso del Gobierno del Presidente Nayib Bukele por avanzar en la transformación del mercado laboral salvadoreño, mediante una estrategia integral que permita la transición del trabajo informal al formal. Castro señaló que actualmente la tasa de informalidad en El Salvador alcanza el 65.5 %, lo que representa una limitación estructural para miles de salvadoreños que no cuentan con acceso a prestaciones sociales, crédito, ni una pensión digna. “Se ha vendido un mito donde la formalidad solo sirve para tasar e imponer impuestos, y esto debería ser lo último que se tendría que tomar en cuenta. La prioridad es garantizar niveles de esperanza para el sector informal”, expresó. https://lapagina.com.sv/nacionales/gobierno-avanza-en-estrategia-para-incorporar-a-miles-de-salvadorenos-del-sector-informal-al-sistema-laboral-formal/</p>	<p>La Página Miércoles 16 Julio 2025</p>
<p>Gobierno y OIT acuerdan fortalecer políticas laborales el Consejo Superior de Trabajo en El Salvador</p>	<p>El Ministro de Trabajo, Rolando Castro, informó sobre los resultados obtenidos en su reciente participación en la reunión de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), realizada en Ginebra, Suiza. Durante su intervención, destacó que se lograron importantes avances para el fortalecimiento de las políticas laborales en El Salvador. “En la reunión de OIT, en Ginebra, nos fue bien. Tuve la oportunidad de reunirme con el Comité de Normas y, además, sostuve reunión con el director general de OIT, Gilbert F. Hougbo”, detalló el ministro. https://lapagina.com.sv/nacionales/gobierno-y-oit-acuerdan-fortalecer-politicas-laborales-y-crear-el-consejo-superior-del-trabajo-en-el-salvador/</p>	<p>La Página Miércoles 16 Julio 2025</p>
<p>Cumplimiento del aumento al salario mínimo alcanza el 95% en el sector productivo</p>	<p>El Ministro de Trabajo, Rolando Castro, aseguró que el 95 % del sector productivo del país ha cumplido con el aumento del 12 % al salario mínimo, en vigor desde el pasado 1 de junio. Esta medida fue aprobada por unanimidad por el Consejo Nacional del Salario Mínimo y elevó el salario mensual en sectores como industria, comercio, servicios y maquila. “El 95 % del tejido productivo es muy consecuente con los derechos laborales”, afirmó Castro, destacando la responsabilidad empresarial en el cumplimiento de los derechos salariales. Agregó que únicamente el 5 % de los empleadores no ha acatado la normativa, lo que ha obligado al Ministerio a imponer sanciones. https://lapagina.com.sv/nacionales/cumplimiento-del-aumento-al-salario-minimo-alcanza-el-95-en-el-sector-productivo/</p>	<p>La Página Miércoles 16 Julio 2025</p>
<p>Ministro de Trabajo dice que un 5% de empresarios fue “huraño” con aumento del salario mínimo y les impuso multas</p>	<p>El Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS) aseguró que un 5 % del sector productivo ha sido “huraño” y ha tenido que aplicar multas contra el cumplimiento en el incremento al salario mínimo. El ministro del ramo, Rolando Castro, dijo en la entrevista de Frente a Frente que entre los multados hay negocios de diferentes sectores. https://diario.elmundo.sv/economia/ministro-de-trabajo-dice-que-un-5-de-empresarios-fue-hurano-con-aumento-del-salario-minimo-y-les-impuso-multas</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 16 Julio 2025</p>
<p>El Salvador tiene más de 150 empresas bajo el régimen de zonas francas</p>	<p>El Salvador tiene 155 empresas que operan bajo el régimen de zonas francas o reguladas, un modelo que ofrece incentivos fiscales, indicó Miguel Ángel Chévez, presidente de MACH Consultores, durante un foro de la Corporación de Exportadores de El Salvador (Coexport). Con datos de los ministerio de Economía de cada país, Chévez detalló que en el país hay 17 parques, de los cuales 14 se encuentran en operación y cuatro se encuentran en proceso. La primera zona franca de El Salvador se creó como propiedad del gobierno, ubicada en San Bartolo, en 1974. En 1998 se aprobó una ley para regular este rubro que abarca actividades de manufactura textil, agroindustria, plásticos, papel, farmacéuticos y otros sectores. https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-tiene-mas-de-150-empresas-baio-el-regimen-de-zonas-francas</p>	<p>Diario El Mundo Domingo 20 Julio 2025</p>
<p>Sólo tres de cada diez salvadoreños viven en la zona rural</p>	<p>El país tiene, cada año, menos población residiendo en lo rural, (3 de cada diez habitantes en la actualidad) situación que incide directamente en el área urbana por las implicaciones que conlleva la concentración de personas en espacios que se van reduciendo. Hace 75 años, los salvadoreños residían principalmente en áreas rurales. Para cuando se firmaron los Acuerdos de Paz, en 1992, el equilibrio era casi perfecto ya que las personas habían comenzado a trasladarse a la ciudad. Pero esa paridad se rompió en los años siguientes, convirtiendo a El Salvador en una zona poblada principalmente en su área urbana. Esa situación no es exclusiva del país ya que el 55% de la población mundial vive en zonas urbanas, y se prevé que esa proporción aumentará al 68% en el 2050, de acuerdo a la Organización Mundial de la Salud (OMS). https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/el-salvador-ahuachapan-centro-bcr-unfpa-oms-poblacion-rural-urbana-mundial-/1230136/2025/</p>	<p>EDH Pág.20 y 21 Lunes 21 Julio 2025</p>

<p>Más remesas llegan a las dos grandes ciudades del país</p>	<p>El país ha tenido un repunte en los ingresos de remesas que envían los salvadoreños que viven en el exterior durante los primeros meses de 2025. Después de San Salvador como departamento, el que sigue en la lista de los que más remesas recibe es San Miguel, según los datos del Banco Central de Reserva (BCR).</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/remesas-familiares-bcr-santa-ana-san-miguel/1232037/2025/</p>	<p>EDH Pág.32 y 33 Lunes 21 Julio 2025</p>
<p>Población no percibe baja en precios de alimentos, señala economista</p>	<p>Rommel Rodríguez, director del Área de Macroeconomía y Desarrollo de la Fundación Nacional para el Desarrollo (FUNDE), opina que hay indicadores que muestran una ralentización de la economía salvadoreña. Además, los precios siguen siendo altos para la población y la deuda pública continúa al alza. Aunque los indicadores oficiales muestran una leve disminución de la inflación, Rodríguez señaló que esta mejora no lo visualiza la población, especialmente en el rubro de los alimentos, cuyo precio sigue siendo percibido como elevado.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/07/poblacion-no-percibe-baja-en-precios-de-alimentos-senala-economista/</p>	<p>YSUCA Lunes 21 Julio 2025</p>
<p>Crisis alimentaria se agrava y golpea a los más vulnerables en El Salvador</p>	<p>El Salvador está en la lista de países con estrés alimentario de la Organización de Naciones Unidas (ONU), por lo que desde organizaciones comunitarias y sociales se advierte sobre la necesidad urgente de que se replantee el modelo de desarrollo y se fortalezca la producción nacional de alimentos. El lunes, durante la entrevista de radio YSUCA, Adalberto Blanco y Rubén Quintanilla, de la Mesa por la Soberanía Alimentaria y la Mesa Permanente para la Gestión de Riesgo, señalaron que la situación actual combina factores estructurales, sociales y climáticos que están dejando a miles de familias con acceso limitado o nulo a una alimentación adecuada.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/crisis-alimentaria-se-agrava-y-golpea-a-los-mas-vulnerables-en-el-salvador-1232147/2025/#:~:text=La%20crisis%20alimentaria%20en%20El,empobrecidos%20del%20pa%C3%ADs%20se%C3%B1alan%20expertos</p>	<p>EDH Pág.11 Martes 22 Julio 2025</p>
<p>Denuncian despido de 10 especialistas del ISSS de San Miguel</p>	<p>El Sindicato de Médicos Trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (SIMETRISSS) denunció este martes el despido de 10 médicos especialistas y subespecialistas del Hospital Regional de San Miguel. La gremial explicó, a través de un comunicado, que los profesionales –un uroginecólogo, ginecólogos y cirujanos generales- fueron despedidos de sus puestos de trabajo bajo la figura de “supresión de plaza”.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/SIMETRISSS-denuncia-despido-de-10-medicos-especialistas-y-subespecialistas-del-Hospital-Regional-de-San-Miguel-20250722-0049.html</p>	<p>LPG Pág.5 Miércoles 23 Julio 2025</p>
<p>El ingreso de remesas a El Salvador creció 29% en mes de junio</p>	<p>La llegada de remesas a El Salvador suma el doceavo mes positivo y con la mayor tasa de crecimiento registrada a la fecha; aunque sin llegar a superar el monto récord de mayo pasado. Según datos del Banco Central de Reserva (BCR) la llegada de remesas en junio fue de \$862.93 millones un 28.97% más que en junio del año pasado, aunque \$36.15 millones menos a los registrados en mayo que fue el mes récord en recepción.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Ingreso-de-remesas-a-El-Salvador-crecio-29-en-junio-20250722-0068.html</p>	<p>LPG Pág.13 Miércoles 23 Julio 2025</p>
<p>Sindicato denuncia acoso y descuentos salariales</p>	<p>La Unión Sindical de Empleados y Trabajadores de la Alcaldía Municipal de San Salvador Centro (USETRAMUSSC) denunció este miércoles, frente a las instalaciones del distrito de Cuscatancingo, supuesto acoso laboral, falta de insumos de trabajo y retención de cuotas por parte de la comuna. “Denunciamos: El actuar de estos gobiernos municipales al apropiarse de los fondos ajenos en custodia, quitando todas las prestaciones de los trabajadores, atraso de salarios, atrasos de los préstamos, atrasos de cuotas sindicales, suprimiendo los derechos ya conquistados por lucha y por ley”, dice el comunicado.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sindicato-denuncia-acoso-y-descuentos-salariales-por-alcaldia/1232624/2025/</p>	<p>EDH Pág.8 Jueves 24 Julio 2025</p>
<p>Mesa por una pensión digna insiste en mayor transparencia y sostenibilidad en el sistema de pensiones</p>	<p>Patricio Pineda, representante de la Mesa por una Pensión Digna, dijo que el Fondo Monetario Internacional (FMI) ha puesto en evidencia los problemas de opacidad e insostenibilidad del sistema de pensiones en El Salvador, cuando estableció cinco acciones concretas que el gobierno debe cumplir. Recordó que entre las principales exigencias están: mejorar la transparencia en la administración de los fondos, frenar la emisión de deuda, diversificar las inversiones y avanzar hacia una reforma integral que garantice la sostenibilidad financiera a largo plazo, dijo Pineda.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/07/mesa-por-una-pension-digna-insiste-en-mayor-transparencia-y-sostenibilidad-en-el-sistema-de-pensiones/</p>	<p>YSUCA Jueves 24 Julio 2025</p>
<p>Canasta básica alimentaria se encareció \$4 en junio, y cumple tercer mes consecutivo al alza</p>	<p>La canasta básica alimentaria (CBA) se encareció en más de \$4 tanto en las zonas rural y urbana en junio pasado, según la última actualización de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec). Los datos de la oficina revelan que la CBA urbana pasó de costar \$248.22 en mayo pasado, a \$253.05 para junio, un encarecimiento de \$4.83 en tan solo un mes. La CBA en general sumó tres meses consecutivos al alza a nivel nacional, desde abril de 2025, cuando los alimentos comenzaron a encarecerse. Este grupo de alimentos está conformado por 22 productos en la zona urbana y 15 en el área rural, porque esta última elimina las verduras y el pan.</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 25 Julio 2025</p>

	https://diario.elmundo.sv/economia/canasta-basica-alimentaria-se-encarecio-4-en-junio-y-cumple-tercer-mes-consecutivo-al-alza	
Aumento salarial no cubre las necesidades básicas, opinan trabajadores	<p>Josué es un joven salvadoreño que labora en una empresa de telefonía. Fue uno de los beneficiados con el aumento del 12 % al salario mínimo aprobado por el gobierno en mayo pasado. Sin embargo, Josué considera que el incremento “no sirve de nada” si ese aumento se destina al pago del impuesto sobre la renta o a las cotizaciones de la AFP. Además, manifestó que el costo de la vida también ha incrementado, y muchas personas ya no pueden comprar ciertos productos o visitar determinadas zonas debido al alza de precios. Asegura que el aumento debe ser mayor al salario mínimo actual, siempre y cuando se garantice que el verdadero beneficiado sea el trabajador, y no el Estado, la empresa privada o las AFP.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/07/aumento-salarial-no-cubre-las-necesidades-basicas-opinan-trabajadores/</p>	YSUCA Viernes 25 Julio 2025
La canasta básica rural alcanza precio más alto en 16 meses	<p>El precio de los alimentos está retomando su racha alcista, según reflejan los datos de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). En junio, el valor de la canasta básica de alimentos en la zona rural alcanzó el precio más alto en 16 meses, con \$184.56. En febrero de 2024, su valor fue de \$185.16. En lo rural, el aumento mensual fue de \$4.82, siendo la porción de tortillas y huevos las que presionaron el incremento. En mayo el precio de la canasta básica rural fue de \$179.74.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-Canasta-basica-rural-alcanza-su-precio-mas-alto-en-16-meses-20250725-0096.html</p>	LPG Pág.4 Sábado 26 Julio 2025
El Estado redujo en un 8% la planilla de empleados públicos en 2024. Según estudio	<p>Los empleados públicos se redujeron en un 8 % en 2024, reveló una publicación de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El documento, divulgado a mediados de este mes, retoma el informe de Estadísticas sobre Recursos Humanos del Gobierno de El Salvador, publicado por el Ministerio de Hacienda, en el cual se señala que, al cierre del año pasado, 161,453 personas laboraban en el sector público. Esta cifra es menor en 14,330 plazas, principalmente de ministerios y dependencias de la dirección del Órgano Ejecutivo.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/empleados-publicos-se-redujeron-un-8-en-2024-segun-ormusa</p>	Diario El Mundo Domingo 27 Julio 2025
La otra cara del incremento de la canasta básica	<p>En un sondeo de precios realizado esta semana en el Mercado Central de San Salvador se pudo constatar cómo los vendedores informales han ajustado sus maneras de operar frente al encarecimiento sostenido de los productos alimenticios. Aunque los precios de muchos artículos no han subido de forma evidente, lo que ha cambiado es la cantidad que se ofrece por el mismo monto. Vendedores de frutas, verduras y granos aseguran que el aumento en el costo mayorista los ha obligado a modificar las condiciones de venta. “Antes daba 20 limones por el dólar, hoy solo entrego 15”, relató una comerciante.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Menos-producto-por-el-mismo-precio-la-otra-cara-del-incremento-de-la-canasta-basica-20250726-0028.html</p>	LPG Pág.14 Lunes 28 Julio 2025
Organizaciones sindicales denuncian “cierre de servicios esenciales” en el ISSS	<p>Médicos y enfermeras del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) han sumado esfuerzos para denunciar el “cierre progresivo de servicios esenciales” en la institución, una situación que ha derivado en la sobrecarga del personal asistencial y en un deterioro significativo en la atención que reciben los derechohabientes, expresaron. Una semana antes, los sindicatos reportaron el despido injustificado de cirujanos generales, ginecólogos y urólogos en el Hospital Regional de San Miguel; esta medida fue aplicada sin que se presentarán estudios de viabilidad o informes técnicos que respalden su ejecución. La autónoma en la carta enviada a los especialistas justificó la acción como reestructuración presupuestaria.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sindicatos-denuncian-cierre-servicios-esenciales-iss/1233643/2025/</p>	EDH Pág.4 Miércoles 30 Julio 2025
Trabajadoras domésticas impulsan emprendimiento en el “Mercadito”	<p>Frente a los bajos salarios y la inestabilidad que enfrentan en su trabajo diario, un grupo de mujeres trabajadoras del hogar remuneradas han encontrado en el emprendimiento una alternativa para mejorar sus ingresos y fortalecer su autonomía económica. Con este objetivo, el sábado desarrollaron el “Mercadito SIMUTHRES”, espacio en el que ofrecieron variedad de productos elaborados por ellas mismas de manera artesanal. La iniciativa es impulsada por el Sindicato de Mujeres Trabajadoras del Hogar (SIMUTRHRES) que busca generar un espacio para visibilizar el talento y esfuerzo de sus afiliadas.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/trabajo-condiciones-de-domestico-el-salvador-emprendedor/1233230/2025/#:~:text=%7C%20Selecta%7CEntretenimiento%7C%20Trabajadoras%20dom%20C%3A9sticas%20impulsan%20sus%20emprendimientos%20en%20el%20%22Mercadito%22.en%20la%20colonia%20San%20Luis</p>	EDH Pág.14 Miércoles 30 Julio 2025
Tras presión de OIT, ministro dice que Consejo del Trabajo está listo	<p>Tras la presión de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para establecer el Consejo Superior del Trabajo en El Salvador, el ministro de Trabajo, Rolando Castro, informó que ya se hizo el proceso de elección de los integrantes y que pronto se anunciará su instalación. “Ya tenemos Consejo Superior del Trabajo, gracias a los empleadores y trabajadores por confiar en el proceso de transparencia y democracia implementado”, aseguró Castro en su red social X, este lunes.</p>	EDH Pág.26 Miércoles 30 Julio 2025

